



## La Familia

1)-La familia de 1810 era muy diferente a como es ahora. Tenían necesidades muy básicas, por ejemplo, no tenían luz, no existían los teléfonos ni los celulares, tampoco las computadoras y se divertían con los trompos, los muñecos de trapo y las canicas. Tampoco existía el e-mail, por lo tanto para contactarse se mandabas cartas unos a los otros.

-Los hijos los trataban de "usted" a los padres y a los abuelos, y no podían hablar en la mesa.

-A mí me parece que las familias de 1810, eran muy distinta a las de la actualidad en todos los aspectos. Las diversiones, las formas de trato con los padres e hijos, la tecnología (ya que antes no existía) y las necesidades que tenían eran muy básicas.

2) -Las familias de hoy en día, tienen muchas cosas más que las familias de antes. Ahora existe la televisión, los celulares, las computadoras y demás. También existe el e-mail y las personas ahora pueden contactarse por este medio.

-Los padres no son tan duros como lo eran antes con los hijos, y ahora los hijos pueden opinar, cuestión que antes no se podía.

3) Yo me imagino que en el futuro tendría un gran trabajo. Mi familia seria respetuosa, colaboradora y siempre que podamos, ayudaremos a las personas que necesitan.

4) La importancia de la familia es la unión, quererse, respetarse y tener a personas en quienes apoyarse cuando algo resulta mal o necesitas ayuda.



CAMILA SOLOA 1º AÑO SECUNDARIO

TRABAJO DE INVESTIGACION EN VALORES

LA FAMILIA

1. LA FAMILIA DE 1810.

¿COMO ERA? ¿COMO SE RELACIONABAN PADRES E HIJOS? ¿COMO ERA EL ROL DEL PADRE, DE LA MADRE Y DEL HIJO? ¿CUAL ES SU OPINION RESPECTO A ESTE ESQUEMA DE FAMILIA?

La familia de 1810 era una organización social, una célula social básica para resguardar los valores cívicos y morales de la época y que permaneció ajena a las transformaciones históricas. Era fundamental respetar los dos valores fundamentales: la unión, la cohesión de la familia, y la organización jerárquica.

El padre era un hombre inaccesible para sus hijos, al que no tuteaban, con el que tenían escaso contacto. Sumamente activo y único proveedor de recursos para el hogar. El hombre carecía de hábitos hogareños (ni el padre ni los hijos mayores).

En la mujer se encarna el rol maternal y doméstico, de asistencia y docencia, de "ser para otros", dedicada a su hogar y a ocuparse de la familia exclusivamente. Los hijos tienen diferentes obligaciones y prerrogativas dependiendo del sexo y la edad. No tenían derechos ni eran tenidos en cuenta ni consultados en las decisiones.

Las mujeres salían con sus antecesoras (abuelas, hijas, nietas, tías, y sobrinas) iban todas acompañadas de sus criadas, paseaban, conversaban con otras familias, tocaban el piano, bailaban o realizaban tareas de artesanía, costura o tejido.

La educación quedaba reservada a los hombres y muchos jóvenes de las familias más acomodadas eran enviados a Europa para completar aquí sus estudios'.

Mi opinión es que este esquema no corresponde al de una familia, porque no hay afecto o demostraciones de afecto entre los miembros, hay mucha distancia entre padres e hijos, poco contacto. Las mujeres y los niños no tenían derechos.

## 2. LA FAMILIA DE 2010.

¿COMO ES LA FAMILIA DE LA ACTUALIDAD? ¿COMO SE RELACIONAN PADRES E HIJOS? ¿QUE HA CAMBIADO DESDE 1810?

En la familia actual, hay distintos tipos de familia por ejemplo: familias donde biparentales donde están presentes ambos padres, familia monoparentales y familia ensambladas. Los padres y los hijos tienen una relación fluida, afectiva donde se comparten muchas cosas y donde ambos padres participan de la crianza de sus hijos, etc.

La familia actual es muy diferente a la de 1810 ya que ahora los padres pasan mucho más tiempo con los hijos que en el pasado, ahora se los puede tutear a los padres y se demuestra mucho más el afecto paternal que en el pasado.

## 3. ¿COMO PROYECTO LA FAMILIA QUE VOY A CONSTRUIR EN EL FUTURO?

Yo proyecto casarme y en el futuro tener 2 hijos con un estilo de familia muy unida, acompañaría a mis hijos en el deporte que elijan, ayudaría a mi mujer en las tareas cotidianas y observaría a mi hijo si trae notas sobre su conducta en la escuela porque recordaría siempre mi infancia.

## 4. ¿CUAL ES LA IMPORTANCIA DE LA FAMILIA?

La familia es muy importante ya que son las personas que te van a querer para siempre, pase lo que pase y las que te brindan las enseñanzas para los primeros pasos.

FEDERICO CERDAN – 1º AÑO



FAMILIA DE FINALES DEL SIGLO XIX